



Photo prise en 1979 lors d'une visite de Jean Vanier. 1. Jean Vanier; 2. Robert Kane; 3. Lucille Champagne; 4. Diane Drouin; 5. Brian Bourdeau; 6. John Price; 7. Guy Bouillé; 8. Marie-Paule Villeneuve; 9. Brian Halferty; 10. Claudette Lamothe; 11. Ted McNichol; 12. Jacques Huppé; 13. Dan Boyer; 14. Kay Boyer; 15. Danielle Jobin; 16. Mary Charbonneau; 17. Ladislav; 18. Marc Bergeron; 19. Shawn; 20. Skiffy.

1977

à

40 ans !

2017



Que de chemins parcourus en 40 ans, Que d'espoir pour les années à venir!

Chers amis de L'Arche-Montréal,

Je saisis l'occasion de la célébration des 40 ans de notre communauté pour partager quelques mots avec vous.

Eh oui, cela fait bien 40 ans que la communauté de L'Arche-Montréal a vu le jour. C'est une occasion pour moi de témoigner particulièrement ma reconnaissance à toutes les personnes qui ont été au cœur de ce projet. Je salue particulièrement Sr Claudette Lamothe notre fondatrice et première directrice de la communauté. Si à ce jour nous éprouvons certaines difficultés à porter ce beau projet, j'imagine ce qu'il en était au début. Mais ce qui a sans doute fait la différence, c'est la détermination et la foi de nos fondateurs en cette œuvre. D'un petit foyer dans lequel assistants et personnes accueillies partageaient leur chambre, nous sommes rendus à 5 foyers qui accueillent à ce jour 25 personnes en permanence. À cela s'ajoute l'atelier L'Alizé et tous les projets et partenariats qui contribuent à élargir notre champ d'action dans la réalisation de notre mission.

J'aimerais témoigner également ma reconnaissance à tous ceux qui se sont impliqués dans l'œuvre de L'Arche : anciens responsables de communauté, assistants, personnes accueillies, les membres du conseil d'administration, les bénévoles, les élus, les partenaires, les donateurs, le personnel de soutien. C'est la complémentarité des actes des uns et des autres qui a permis de porter le projet de L'Arche jusqu'à ce jour. La contribution de chacun est importante. Un grand merci à tous pour ces années fructueuses et de vie partagée.

40 ans, cela marque une grande étape dans la vie d'un individu tout comme dans celle d'une organisation. J'ose croire que cette belle étape nous permette de renforcer nos acquis. Que cette étape nous permette également de nous ouvrir davantage à la diversité et à des projets qui répondent aux besoins changeants des personnes handicapées et des assistants, aujourd'hui et dans les prochaines années.

J'ai eu la joie de rencontrer récemment Jean Vanier qui est au cœur du projet de L'Arche. J'ai été touché par la flamme qui l'habite lorsqu'il parle de L'Arche et de la transformation que les personnes accueillies nous font vivre. La raison d'être de L'Arche ne se pose pas aujourd'hui. Cependant la manière de vivre ce projet se pose comme questionnement. Ce qui est légitime dans nos sociétés en mutations. Je souhaite que l'Esprit Saint nous guide afin que nous trouvions toujours des réponses adaptées à nos réalités, aux cris des personnes vulnérables et que nous demeurions en phase avec les pauvres d'aujourd'hui. Pour ce faire, nous aurons besoin de toutes les personnes qui portent le flambeau de L'Arche aujourd'hui, mais aussi de la sagesse de ceux qui nous ont précédés. Nous demeurons tous membres de la même famille. Ensemble, nous pourrions porter ce riche héritage en le bonifiant encore plus pour les prochaines années.

Merci de marcher avec nous et de vous impliquer dans ce beau projet. **Alain Ouedraogo**

Lettre de nouvelles Avril 2017

Joyeuses Pâques!

Les membres du Conseil d'administration

- Denis Langelier, président
- Bahjat Ghattas, vice-président
- Damian Marczuk, trésorier
- Michel Charland, secrétaire
- Fabienne Blard
- Robert Granger
- Annie-Claude Levert
- François Pageau
- Joseph Reynaud
- Alain Ouedraogo, directeur

Membre honoraire :

- Angelo Anfossi

DANS CE NUMÉRO :

Mot du directeur	1
La p'tite vie en foyer...	2
Engagement d'assistant	2
Petite histoire de L'Arche-Montréal	2
Philantropie	3
Souignons ensemble notre 40 ^e anniversaire	4

Direction et Édition :

Alain Ouedraogo

Secrétariat et Mise en page :

Laura Caire

Traduction : Sandra Dunn et

Abigaïl Drach



La p'tite vie en foyer... et bien plus encore!

J'aime ça moi aider les autres!

En décembre 1978, dans ma jeune vingtaine, je suis arrivée à L'Arche-Montréal. Ce que j'aime de L'Arche, c'est de pouvoir rencontrer d'autres personnes et de me faire des amis dans mon foyer et dans d'autres foyers. J'ai des amis que je connais depuis le tout début. Dans mon foyer, à la Colombe, je demeure avec Robert qui est arrivé en 1977 et Carole qui est arrivée en 1979. Ce que j'aime aussi à L'Arche, c'est de rendre service. Chaque semaine, je fais deux brassées de lavage pour les gens de mon foyer et aussi, je prépare un repas par semaine.

De 1987 à 2009, je suis restée en appartement supervisé, mais je faisais quand même partie de la communauté de L'Arche. J'allais à toutes leurs fêtes. En appartement, j'ai appris à être plus autonome et, aujourd'hui, je me sers de ce que j'ai appris pour aider les autres. Faire le lavage, c'est un bon exemple. Ce que je trouve difficile à L'Arche, c'est qu'il y a des assistants qui partent parce qu'ils ont fini leur séjour chez nous et retournent dans leur pays. Je trouve ça dur, parce que je m'attache à eux et je n'aime pas les voir partir. Je n'ai jamais pu m'habituer, même après toutes ces années. Maintenant, je vais à l'atelier L'Alizé deux fois par semaine. J'aime ça parce que j'apprends à mieux connaître les gens des quatre autres foyers. Je me trouve chanceuse à 60 ans d'être bien physiquement et mentalement. Certains de mes amis n'ont pas cette chance. Je vois qu'ils vont moins bien et ça me donne l'occasion de les aider.

Marie-Paule, personne accueillante



Robert et Marie-Paule
(1990)

Engagement d'assistant

Vivre à L'Arche m'a transformée. Aujourd'hui, c'est ma deuxième famille.



Anne-Elisabeth et Michel

Je suis arrivée à L'Arche-Montréal en décembre 2012. Je ne savais pas ce que j'allais réellement vivre. J'avais plein de questionnement parce que c'est un milieu qui m'était tout à fait inconnu. J'allais donc découvrir la vie d'assistante en foyer avec quelques inquiétudes. Mais dès mon arrivée, je fus frappée par l'accueil reçu. J'ai tout de suite ressenti de la fraternité, une joie de vivre, de fêter et de partager ensemble dans la facilité et la simplicité.

Nous partageons tout au quotidien : joie, peine, rires, repas, traditions (anniversaires, fêtes d'arrivée et de départ). Cela nous permet de tisser des liens très serrés. J'ai appris beaucoup des personnes avec lesquelles je vis, entre autres, la simplicité et l'honnêteté. Michel me parle de partage du fait qu'on est tous pareils, qu'on possède tous un handicap quelque part. Il y a aussi Francine, Annie, Monique et Julie qui me font vivre une expérience très enrichissante. L'Arche, c'est une véritable école de la vie qui m'a permis de grandir.

Anne-Élisabeth, assistante

Histoire de L'Arche-Montréal Regarder l'autre autrement 1977-2012

Extrait de l'Histoire de L'Arche-Montréal
Regarder l'autre autrement—1977-2012, écrit par Jacques Bourdon, en 2012.

C'est dans le cœur d'une jeune femme qu'a germé le projet qui allait donner jour à L'Arche-Montréal, Sœur Claudette Lamothe. (...) Le premier foyer L'Esquif naît en accueillant une première personne handicapée le 16 septembre 1977, c'est Brian Bourdeau. Puis un certain 6 novembre un monsieur vient voir la maison avec ses parents. Avant de partir, il dit aux assistants : « Moi, j'aime ça ici. Je vais venir habiter ici, c'est moi qui décide! ». C'est Robert Kane. À L'Arche on sait ce qu'on veut et on le dit! (...)

Claudette avait opté pour ce qu'elle avait perçu dans les communautés de L'Arche qu'elle avait visité avant de se lancer dans ce grand projet : quand on veut vivre avec les personnes handicapées, il faut vraiment vivre le quotidien avec elles. Et cela n'est pas donné, cela s'apprend, il faut du temps. « Vivre avec les pauvres comme le Christ c'est louable, dit Claudette, mais nous ne sommes pas le Christ! Donc, il faut expérimenter, et le faire avec discernement ». On accueillerait les personnes en temps et lieu. En même temps qu'on apprend à vivre ensemble cette vie nouvelle, la communauté devient un lieu de pardon et de fêtes. (...)

Des exemplaires de ce livre sont à vendre en anglais ou en français au prix de 15 \$, veuillez contacter notre secrétariat.

Histoire de
L'Arche-Montréal
Regarder l'autre autrement
1977-2012





400 000 \$ pour nos 40 ans!

L'année 2017 marque le **40^e anniversaire** de fondation de **L'Arche-Montréal**. Nous vous invitons à vous impliquer au sein d'une **campagne majeure de financement** qui nous permettra d'amasser les fonds afin d'effectuer les travaux de rénovation nécessaires au bien-être des personnes que nous accueillons dans nos foyers.

POUR QUI, POUR QUOI ?

L'Arche-Montréal se distingue des autres ressources du même genre par son engagement à **PRENDRE SOIN des personnes qu'elle accueille jusqu'à la FIN DE LEUR VIE**. Il est important pour nous d'offrir une belle qualité de vie aux 25 personnes que nous accueillons. Or, parce que nous sommes établis à Montréal depuis 40 ans, plusieurs de nos résidents, arrivés chez nous au milieu des années 70, sont maintenant âgés de plus de 60 ans. Cette **QUALITÉ DE VIE** qu'on veut leur donner se traduit, entre autres, par la possibilité d'habiter des bâtiments adaptés à leurs besoins. De plus, nos habitations ont subi une certaine détérioration au fil des ans, malgré un entretien régulier. Certaines d'entre elles nécessitent même une cure de rajeunissement majeure !

QUAND ?

La campagne s'échelonne sur trois ans soit en **2017, 2018 et 2019**.

COMMENT ?

Aidez-nous à maintenir la qualité de vie de nos résidents. **Donnez !**



LES DÉTAILS

Quatre de nos cinq foyers nécessitent des **RÉNOVATIONS**. Certaines sont **URGENTES ET MAJEURES**, d'autres sont pour **ADAPTER L'ESPACE** afin de répondre aux besoins des personnes vieillissantes. Les voici par ordre de priorité :



PROJET 1 - LA COLOMBE

Plusieurs rénovations majeures sont à effectuer, dont celles en urgence :

- le remplacement des fenêtres
- l'adaptation de deux salles de bain pour les personnes vieillissantes
- l'installation d'une rampe d'accès pour les fauteuils roulants
- la démolition et la reconstruction du garage
- le remplacement du plancher du sous-sol.

Coût total estimé : 165 000 \$

PROJET 2 - L'ESQUIF

Ce foyer nécessite des travaux dont certains sont urgents tels que :

- remplacement des fenêtres
- réparation de la toiture
- rénovation d'une salle de bain et adaptation d'une autre.

Coût total estimé : 75 000 \$

PROJET 3 - L'ARC-EN-CIEL

Des travaux importants sont à effectuer, dont :

- le remplacement des deux balcons
- la rénovation des deux salles de bain
- la réfection de la toiture
- la conversion du système de chauffage.

Coût total estimé : 85 000 \$

Vous désirez **CONTRIBUER** au **BIEN-ÊTRE** des personnes que nous **ACCUEILLONS** dans nos **FOYERS** ?

Plusieurs options s'offrent à vous :

- **DONS EN LIGNE** : www.larchemontreal.org
- **MÉDIAS SOCIAUX** : devenez un solliciteur, utilisez vos contacts et amusez vous à voir grossir le montant des dons accumulés ! Nous pouvons vous fournir tous les outils pour le faire.
- **DONS MENSUELS** : rien à faire ! Un montant est prélevé dans votre compte chaque mois.
- **DONS PLANIFIÉS** : pourquoi ne pas inclure L'Arche-Montréal dans votre testament ?

PROJET 4 - LE RAMEAU

Ce foyer qui a changé toutes les fenêtres récemment, grâce au généreux don d'une bienfaitrice, requiert d'autres travaux d'importance, dont :

- Imperméabilisation du mur extérieur
- Remplacement des planchers des balcons et des marches d'escalier
- Installation d'une toilette et d'une douche
- Réparation de cloisons au sous-sol

Coût total estimé : 75 000 \$

Un grand merci!
Votre **DON** fait
une différence!



Danièle Crevier, coordonnatrice au développement philanthropique



10e édition de notre Souper spaghetti!

SOUPER SPAGHETTI — 10^e édition

Nous célébrons la 10^e édition de notre Souper spaghetti qui aura lieu le **SAMEDI 13 MAI**, de 16 heures à 23 heures. **TONY DILALLO ET SON ÉQUIPE** seront présents pour préparer leur fameux spaghetti que vous pourrez déguster au son de la musique. Une soirée dansante suivra ce délicieux repas!



Des événements à ne pas manquer!



Une nouveauté pour souligner notre 40^e!

DÉGUSTATION VEGAS!

Venez découvrir des vins tout en vous amusant le **JEUDI 1^{ER} JUIN**, au Casino de Montréal.



Jessica Harnois, sommelière

VENTE DE GARAGE

Les 10 et 11 juin 2017 dans notre salle communautaire



L'ATELIER L'ALIZÉ

Exposition et ventes d'œuvres. Les artistes de notre atelier L'Alizé vous invitent à leur exposition qui se tiendra **DU 5 AU 7 OCTOBRE 2017**. Visitez notre site Internet en septembre pour plus d'information. Merci!



À L'Arche, nous cherchons à redonner aux personnes touchées par une déficience intellectuelle leur humanité particulière, humanité qui leur a été comme volée. **Jean Vanier**

GRANDE FÊTE DU 40^E DE L'ARCHE-MONTRÉAL

Vous êtes tous invités à fêter avec nous le 40^e anniversaire de L'Arche-Montréal, **LE 14 OCTOBRE 2017**, dans notre salle communautaire, au 6105, rue Jogues, Montréal.



soulevons ensemble notre 40^e anniversaire!

CONCERT DE NOËL

Le dimanche 3 décembre, à 14 heures, **GREGORY CHARLES ET SA CHORALE** seront à l'honneur pour soutenir la mission de L'Arche-Montréal.



Gregory Charles

Fêtons Noël ensemble!

SITE INTERNET

SUIVEZ NOS ÉVÈNEMENTS SUR NOTRE SITE INTERNET LARCHE-MONTREAL.ORG

FACEBOOK

SUIVEZ-NOUS SUR NOTRE PAGE FACEBOOK www.facebook.com/LArche-Montreal-1022093561194786/

La Lettre de nouvelles paraîtra dorénavant 2 fois par année, aux mois de mars et novembre.